

La Francophonie à Marseille



Isabelle Ozanne



Paulette Chaudron

Les "Échanges Internationaux" ont activement participé à l'organisation et aux festivités de la 3^e édition de "Arc en ciel culture, la Francophonie en Provence Alpes - Côte-d'Azur" du jeudi 18 au samedi 20 mars 1999.

Ces Journées Internationales de la Francophonie qui ont rencontré un vif succès, étaient organisées sous l'égide du Conseil Comorien en France (CCF) dont le Président est M. Saïd MCHANGAMA et le siège à Marseille : 44, rue Jean Cristofol. C'est dans cette ville que la communauté comorienne est la plus importante et pour ses membres, la langue française est le point commun entre leur pays d'origine et le pays qui les accueille.

De nombreuses communautés francophones étant représentées à Marseille et dans la région PACA, l'objectif du CCF est de créer dans cette ville de tradition multiculturelle, un Centre international de la francophonie.

Le programme prévoyait sur trois jours un certain nombre de manifestations qui avaient

été préparées par des concours lancés dans les écoles et collèges du département des Bouches-du-Rhône.

Les poèmes et travaux d'Arts Plastiques réalisés par les enfants sur le thème : "La Francophonie à Marseille" ont été exposés pendant la durée de la manifestation au restaurant "Le Mosaïc" au cours Julien. La finale du concours de dictée, qui concluait la dernière journée, a été suivie d'une cérémonie de remise des prix dans une ambiance très chaleureuse à la mairie du 14^e arrondissement.

Un autre temps fort de la manifestation a été "La Nuit du Web et de la Francophonie" où les jeunes de 14 à 30 ans pouvaient participer à un jeu virtuel entre les 52 pays francophones. Pendant ce temps, se tenait à l'École Supérieure de Commerce de Luminy,



Concours de dictée.

une visio-conférence entre Marseille, Strasbourg, Paris et Genève en présence de M. Boutros BOUTROS GHALI, Secrétaire Général de la Francophonie.

Ce fut une satisfaction de constater qu'une grande ville de province pouvait se mobiliser et faire vivre la Francophonie aussi bien que la capitale. Et quel plaisir de voir tous ces enfants chanter "La Francoséillaise" (en rap) pour dire leur attachement à cette ville qui a accueilli tant de leurs parents, exilés, ou aventuriers d'hier ou d'un passé plus lointain !... À ce propos, nous vous rappelons que Marseille fête cette année ses 2 600 ans.

Paulette CHAUDRON
Isabelle OZANNE